

## LOGROS Y DESAFÍOS

# 25 años de Acción Empresas: impulsando las transformaciones que Chile necesita

En el contexto de su aniversario, la organización prepara dos eventos: el Encuentro Anual de Socios en abril y el Encuentro de Desarrollo Sostenible en octubre. Este último se realiza desde los primeros años de la organización instalando temas de tendencia que son relevantes para la sociedad, asociados con los criterios ASG.

Los orígenes de Acción Empresas se remontan al año 2000, una época marcada por el inicio del nuevo milenio y el temor sobre una posible crisis informática. Sin embargo, fue un período de grandes avances tecnológicos, marcado por el auge de internet y el surgimiento de las redes sociales. Además, la ONU adoptó los Objetivos de Desarrollo del Milenio.

En ese contexto, en Chile, un grupo de empresarios visionarios se unió para reflexionar en torno a la Responsabilidad Social Empresarial (RSE), convencidos de que el progreso solo sería posible mediante el trabajo colectivo en el que el sector privado juega un importante rol. Así nació Acción Empresarial, fundación de origen empresarial, técnica, independiente y sin fines de lucro, abierta a organizaciones de todos los tamaños y sectores, con el propósito de promover la RSE.

Con los años, la organización pasó a llamarse Acción RSE, la cual, en 2004, firmó un acuerdo de trabajo con el World Business Council for Sustainable Development, la mayor red empresarial global de sostenibilidad, incorporando su visión, metodologías y programas de clase mundial. En



Acción Empresas celebra sus 25 años de trayectoria, consolidándose como un actor clave en el impulso de la sostenibilidad empresarial en Chile.

2016, la fundación cambió su nombre a Acción Empresas, marcando un nuevo rumbo hacia el liderazgo y la promoción de la sostenibilidad empresarial integrada en la estrategia de negocios.

Javier Cox, miembro fundador de Acción Empresas, destacó el rol fundamental de la organización y su continua motivación "por una causa que hoy está más vigente que nunca: impulsar y promover el desarrollo sostenible en las empresas de Chile", agregando que "el

mundo que conocemos está enfrentando una crisis de confianza, que abarca a todas las instituciones, incluidas las empresas, por lo cual estas necesitan obtener la licencia social para operar, tener legitimidad social y contar con la confianza de la sociedad. El desafío es el mismo para toda la comunidad empresarial: si las empresas quieren ser confiables, tienen que ser sostenibles. En este contexto, la misión de Acción Empresas es fundamental".

### 25 AÑOS IMPULSANDO LA SOSTENIBILIDAD EMPRESARIAL EN CHILE

En 2025, Acción Empresas celebra con orgullo sus 25 años de trayectoria, consolidándose como un actor clave en el impulso de la sostenibilidad empresarial en Chile. Por eso, la organización prepara dos eventos: el Encuentro Anual de Socios en abril y el Encuentro de Desarrollo Sostenible en octubre. Este último se realiza desde los primeros años de la organización

instalando temas de tendencia que son relevantes para la sociedad, asociados con los criterios ASG.

Marcela Bravo, gerenta general de Acción Empresas, señaló que "este es un año muy especial para nosotros, ya que celebramos 25 años impulsando y promoviendo la sostenibilidad empresarial en el país. A lo largo de este tiempo, hemos fomentado la colaboración entre organizaciones para trabajar en programas con objetivos concretos, en alianza con actores clave como el gobierno, la academia, organismos internacionales y la sociedad civil. En este contexto, seguimos comprometidos con ofrecer lo mejor a nuestros socios, por lo que estamos implementando cambios sustanciales en nuestra oferta de valor, adaptándonos a la constante evolución de las necesidades empresariales".

### UN 2024 DE GRANDES LOGROS

En 2024, Acción Empresas alcanzó importantes logros, como la incorporación de 50 empresas a los Cinco Criterios Clave de Sostenibilidad y 16 nuevas que se sumaron a la red. La academia de formación (ASE) capacitó a 728 profesionales. Se organizaron 207 actividades con más de 6.800 participantes. La fundación

participó en cinco instancias de colaboración público/privada. A nivel internacional, se presentó el "Plan de Acción Empresarial en Biodiversidad" en la COP16 en Colombia, iniciativa conjunta con empresas y gobierno. El Ranking Merco reconoció a Acción Empresas entre las 200 organizaciones con mejor reputación en Chile y lideró el sector de Asociación Empresarial.

### DESAFÍOS DE LOS PRÓXIMOS 25 AÑOS

"Uno de nuestros mayores desafíos hacia el futuro es liderar la articulación de una red empresarial transformadora para la construcción de modelos empresariales que no solo mitiguen los efectos de las crisis globales (climáticas, sociales y de gobernanza), sino que además impulsen soluciones regenerativas con impacto real en el contexto chileno y regional. Este esfuerzo debe estar acompañado por una mirada de largo plazo, la promoción de la innovación, el fortalecimiento del bienestar organizacional y una incidencia más activa en las políticas públicas, claves para acelerar las acciones necesarias y construir un futuro más equitativo y resiliente", afirmó Matías Verdugo, presidente del directorio de Acción Empresas.